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今日潍坊

CC05

政协委员关注农民工生活状态

“农民工应享受城市公共服务”

他们是新时代的农民工，身体
好、有干劲，在城市中，他们干着最
苦最累的活儿，城市干净了、高楼越
来越多了，他们却始终被城市所“边
缘”，他们就是外来务工者。

每年的政协会议中都有很多关注
外来务工人员的提案，今年的政协会
议也不例外，政协委员、潍坊高达新
型建材有限公司总经理李鹏先就提交
了一份关注农民工尤其是新生代农民
工生活状态的提案，他建议建立农民
工保障体系，让农民工与城市人享受
一样的住房、就业、养老、医疗卫
生、教育等公共服务。

春节过后，很多农民工又开始奔
波在路上，寻找新的工作。“现在的
招聘会大多数针对大中专学生，针对
农民工的招聘会和职业中介很少，而
且很多都收费。他们工作本身不易，
又要养家，为什么不为他们提供免费
的职业中介？”李鹏先说，现在很多
中介机构都会收费，普通农民工难以
承受，而以盈利为目的的相当一部分
中介所更是让许多报名交钱的农民工

很受伤。李鹏先建议，加大对公益中
介的支持，通过政府购买服务的形
式，为新生代农民工策划、筹备、主
办与他们身份相适应的中介，推介工
作。

除此之外，李鹏先还提到了农民
工讨薪问题，“讨薪不能总等到年底

‘算总账’，帮农民工讨薪应该走出‘运
动式清欠’的困境。”李鹏先说，从中央
到地方，已经建立了农民工的维权机
制，明确恶意欠薪编入刑法条例之中，

“情况有好转，但在一些企业年底讨薪
问题依旧。”李鹏先建议，政府有关部
门要强化《劳动法》和《劳动合同法》及
相关法律法规的执法力度，督促企业
依法与农民工签订劳动合同，并加强
执法检查和监督，确保农民工的合法
权益得到维护。建立农民工社会保障
体系，让农民工与城市人享受一样的
住房、就业、养老、医疗卫生、教育
等公共服务。

李鹏先还建议幼儿园、托儿所等
学校建设，满足农民工的需要，吸收
更多的农民工子女入学。鼓励社会资
金在农民工子女相对集中的区域开设
民办幼儿园、托儿所，扩大学龄前教
育的容量。

除此之外，李鹏先还建议相关部
门扩大农民工免费接受技能培训的范
围，鼓励农民工在就业前进行相应的
职业技能培训，使能够获得一技之
长，为成功就业打造扎实基础。加强就
业 指 导 服 务 ，
改变择业就业
观 ，及 时 发 布
行业稀缺人才
信 息 ，有 针 对
性的鼓励其选
择从事一些相
对冷门但社会
急需、收入较
高的行业。

本报记者 秦国玲

政协委员李鹏先

政协委员韩玉萍：

不能忽视民办养老院

本报记者 李小凯

来自安丘的韩玉萍已经三次参加
政协会议，每年都有至少3个以上的提
案，从第一届的整顿出租车、治理交
通拥堵提案到今年的重视民办养老，
韩玉萍给大家的印象总是那么和善，
虽然年过花甲，但是谈及不少民生问
题，韩玉萍还是那么精神抖擞，侃侃
而谈。

对于本次两会有关民办养老需得
到重视的提案，韩玉萍说，近几年公

办养老已经得到了国家政策的支持，
发展也比较迅速，但是在重视公办养
老的同时，民办要老也不能忽视。民
办养老作为公办养老的补充，对一些
不愿意、不方便去公办养老院的老人
们来说也是一种需要。

但是目前民办养老院的发展也面
临不少问题，民办养老机构的发展政
策难以落实。根据国家有关政策，民

办养老机构在经办的过程中应当可以

享受到土地、税收、用水、用电等一

系列优惠扶持政策，但实际上这些政

策在地方落实起来非常难，几乎形同

虚设。其次是公共养老服务机构与市

场化养老服务机构在市场定位方面存

在交叉，容易形成不公平竞争。再者

就是养老服务机构的经营性质划分与

政策扶持仍不清晰，赢利冲动与公益

性质的关系尚未平衡。最后还有涉业

民资的融资难等问题。

对于目前养老服务机构的经营性

质划分与政策扶持仍不清晰等问题，

韩玉萍建议在政策支持上一视同仁，

同时加强监管，平衡民办养老机构赢

利冲动与公益性质之间的关系。而要

破解民办养老机构融资难，一是需要

政府部门在金融政策上适度引导商业

银行予以支持。二是采取措施，引导

保险资金通过与专业养老服务机构合

作，投资养老服务行业。

政协委员韩玉萍

政协委员王方英：

别把“热”纯粹当商品
本报记者 张浩

政协委员王方英提交的提案是关
于加快实施供热分户计量的。她说，随
着开发楼盘的增加，投资炒房者越来越
多，房子空置率增加，而入住户因达不
到入住率物业不给供暖，想住新房却供
不上暖，让不少市民叫苦不迭。

她在自己的提案中说，建筑供热节

能改造，能使新老工程整个建筑供热节
能系统通过“一表一阀”默契配合，通过
温控阀让用户自己真正掌控“热量”，做
到“冷暖自如”，实现节能。而装表则是
为了计量，让实惠看得见。无线远程传
输技术则实现了抄表员不入户就能随
时抄收数据，提高了效率，节省了人力。

同时，应增加供热热源种类。将各
类工业余热及废热、太阳能热、地热、热
电联产厂余热、沼气热等纳入供热系
统，而不是一味采用燃煤锅炉供热，破
坏环境，污染空气。

旧有供热系统应逐步把供热介质
由汽改为水，降低运行过程中的能耗和
水耗，目前不具备条件的大型汽水换热
站应考虑蒸汽凝结水的回收再利用而
不是将大部分排入下水道。新建供热管
应采用水—水换热或直供热，以消除日
后无谓的管网改造及对市政的影响。

供热体制及管理方面，应把城市集
中供热回归到国计民生上来，统筹规
划，由政府监督，让国营供热公司占主
导地位，并引入竞争考核制度及奖惩制
度，优胜劣汰，通过制度逼迫供热公司
加强日常运行管理及维护，最大限度地
降低能源消耗及浪费，而不是纯粹地把
热当成一种商品来买卖而赚取大的利
润。

政协委员王方英
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